

Malgara, le 18 Juillet 1908
à l'heure où je suis assis à ce
moment dans la ville de
Malgara, j'écris à mon cher
frère, pour vous faire part
de mes impressions. Je vous parle
d'abord de la grande
émotion que j'ai éprouvée et
que j'éprouve encore. Mon cœur est
comme un cœur plein de lumière, et
qui déborde d'émotions. La main trembleante,
je vous écris cette fois encore! Mais
que dire? L'émotion et l'inspiration de la
parade sont à l'abri de tout l'éloquence
de ma bouche, et c'est un engouement
momentané qui s'empare
de tout mon être, causé par l'état
phénoménal et grandiose qui m'aveugle
dans une indescriptible illumination de
lumière.

Je vous salut, ô mon frère,
je vous salut, ô digno champion
de la cause sacrée. Je vous fais
parvenir des lointaines ignorées mon
grand cri de joie, le chant fraternel
de toutes les cordes harmoniques,
dont la vibration intense s'élève

TDVİSAM
Kütüphanesi Arşivi
No RTB-53-12

vers tout le monde.
que de tout mon être pour venir jusqu'à
vous, suivir avec vous, dans une
communion universelle de sympathie
et d'amour.

Permettez-moi de ne pouvoir
vous écrire très long. Je n'y suis pas
capable en ce moment. Le seul
but de ces quelques lignes est
de vous dire que je vis encore,
de vous assurer que je me souviens
de vous et que j'ai rencontré
avec une très grande joie, votre
nom cher au nombre des braves
conférenciers qui ont parlé lors
de l'inauguration du Service Impérial.

Je vois que, le grand Ca-
pitale, secouant les chaînes du
servage et de l'esclavage, frappille
la vitalité au son de la
liberté universelle. Mais, ô jeunes
gens, dites-moi: si vous avez
peur, peasez pour les pro-
chaines, ensaviez au fond
du brouillard de l'ignorance
et de l'indifférence
le lendemain même de
la mort.

des lieux pour de Renaissance, par exemple ici à Malgara, c'est comme nous nous trouvions encore en plein Moyen-Age! Aucune manifestation de la conscience et aucun, aucune manifestation de vitalité renouvelante et encourageant! Au contraire! Sur ce point l'élément Turc, que nous connaissons assez comme il y a des années, fait ressortir un mécontentement peu pacifique avec une évidence des plus regrettables et des plus condamnables. Le régime égalitaire de la liberté leur déplaît. Ces temps de la vie sous terrains sont pour l'obscurité, leur assurant difficile une vie de destruction parasitaire. Qui donc nous révolutionnera, nous greffera la bonne greffe? Cette force a besoin d'une thérapie énergique et virulente. Envoyez-nous ici l'un de vous-Malgara a besoin d'un révolutionnaire, pour lui insuffler

le souffle de la Vie Nouvelle. Envoyez-nous en un, et c'est urgent! Puis-je espérer que vous m'écrivez au moins? J'y suis sûr d'une sincérité inébranlable.

Je suis le messager des vœux et des félicitations de toute notre famille que nous avons connue, et de ces quelques coeurs sincères qui ont au bout de leurs vies vécues ici, il y a bientôt 17 ans!

Et pour finir je tembremais de tout cœur, mon cher et aimable Riza!

Votre devancier

Ardachir Arzay

TDVİSAM

Kütüphanesi Arşivi

No: KTB 53-1b

Digitized by Google

Malaga, le 3 Août 1908

TDV İSAM
Kütüphanesi Arşivi
No: RTB-53-2*

1908

Mon cher ami,

Au sein même de la Vie Nouvelle, le lendemain de notre Rédemption, depuis longtemps désirée, il ne m'était plus possible de garder un silence coupable : si vous écrivis, je vous télégraphiai. C'était justement pour féliciter l'un des d'ignor champion de la liberté, qui ont mené le bon combat depuis des années.

Je ne vous ai pas oublié un seul moment, depuis 17 ans, mon cher Riza ! c'est pourquoi je vous écrivis, je vous télégraphiai ; mais voilà bientôt deux semaines, et vous ne m'avez pas adressé un mot !

Belle serait la cause de votre réserve ? Du bien, n'auriez-vous pas reçu, par hasard, ma lettre et mon télégramme ?

Car si je voudrais par croire à une indifférence de votre part pour mes coups, et c'est ce qui me donne le courage de vous écrire encore quelques lignes.

Ecrivez donc moi un mot. Dites-moi ce que vous faites. A quelle revue, à quel journal vous collaborez ? Je voudrais vous lire à tout-prix. Je rencontre fréquemment votre nom dans les journaux arméniens ; ils parlent de vous, et de votre éloquence. Une manière élégante, et cela me réjouit beaucoup.

Pour aujourd'hui, je vous vous écris par davantage, et en attendant votre lettre, je vous serre les mains affectueusement.

Ardachotte Arty

Envoyez-moi, si vous plait, une nouvelle photographie de vous, je dout je vous renverrai par anticipation. Vos bons mots me feront me rappeler vos écrans q...